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Prefeitura de Ouro Preto compra novos 
computadores para escolas do Município
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Foram investidos cerca de R$ 3 milhões na modernização tecnológica das escolas municipais

TÚLIO DUTRA

A Prefeitura de Ouro Preto adqui-
riu 500 novos computadores, 51 note-
books e 35 telas interativas para as es-
colas municipais da cidade. Essas aqui-
sições têm como objetivo modernizar o 
parque tecnológico dessas instituições 
de ensino, já que os maquinários atuais 
são do ano de 2008 e se encontram de-
fasados.

A ação vai possibilitar um melhor 
uso das tecnologias e das atividades pe-
dagógicas para os alunos que tiveram 
um déficit educacional em decorrência 
da pandemia de Covid-19. A distri-
buição dos novos equipamentos fica a 
cargo da Superintendência da Tecnolo-
gia da Informação (STI) e acontecerá 
de maneira equitativa, levando-se em 
consideração critérios como número de 
estudantes e modalidades ofertadas pe-
las escolas. A expectativa é que sejam 
distribuídos no primeiro semestre de 
2022. Essa ação busca atingir também 
os alunos do 9º ano que participarão 
ano que vem do programa Jovens de 
Ouro.

Para Rogério Fernandes, secretário 
de Educação, “essa é uma verdadeira 
revolução tecnológica para as escolas 
municipais a partir de 2022. Faremos 
uma modernização integral nessas má-
quinas, que já estão obsoletas”.

Já a secretária Adjunta de Educa-
ção, Deborah Etrusco, falou do impac-
to dessa nova aquisição na aprendiza-
gem dos alunos. “Essa modernização é 
extremamente importante, pois ofertará 
um melhor acesso à informação e uma 
educação de melhor qualidade, princi-
palmente para os estudantes que retor-
naram às atividades presenciais”.

Ane Souz

Ane Souz

Natal Iluminado encanta Itabirito com
programação diversa nos próximos dias

Dezembro chegou e, com ele, a magia de Natal toma con-
ta das ruas da cidade. Neste ano, a Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Patrimônio Cultural e Turismo, deu iní-
cio à programação do Natal Iluminado na sexta-feira, dia 3 de 
dezembro. 

Despertando o espírito natalino, a abertura oficial do even-
to contou com o tradicional cortejo saindo da sede da Prefei-
tura, com a presença do Papai Noel em seu trenó, além da 
apresentação da Fanfarra Fanpaz. Em seguida, foi realizada 
a inauguração da decoração temática e acendimento das luzes 
instaladas pela cidade. 

Ao longo do mês de dezembro, a programação conta com 
apresentações musicais dos corais locais Novo Tom e Cana-
rinhos, além da Corporação Musical Santa Cecília. O evento 
também recebe atrações ilustres, como a cantora lírica Sylvia 
Klein, o coral Concentus Musicum, entre outras diversas atra-
ções.

“Natal é tempo de renovar as esperanças. Neste ano, nós 
preparamos uma programação cuidadosa, com várias atrações 
especiais para a população desfrutar, tomando as medidas ne-
cessárias para que tudo ocorra com todos os cuidados que o 
cenário nos inspira”, destaca a secretária de Patrimônio Cultu-
ral e Turismo, Junia Melillo.

Programação teatral
Neste ano, o Natal Iluminado também ganhou uma novi-

dade: o Festival Virtual de Teatro integrará a programação do 
evento. Com mais de 30 atrações e participação dos grupos de 
teatro de Itabirito, o Festival contempla outros três eventos: a 
9ª Mostra de Teatro, a 1ª Cenitas – Cenas Curtas de Itabirito e 
o 5º Festival de Artes Cênicas. 

Acesse: itabirito.mg.gov.br/natal-iluminado-2021 para a 
programação completa, que vai até 19/12.

Vereadores de Mariana se Vereadores de Mariana se 
posicionam contra a posicionam contra a 
realização do Carnaval realização do Carnaval 
na cidadena cidade pág. pág. 1212
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Pois é, gente! Democracia, certamente, não é essa coi-
sa que nos empurram, goela abaixo, há séculos, por meio 
dos partidos que se apoderaram do direito inerente ao povo 
e configurado nas palavras dem(o) + cracia, que significam 
povo + poder, gerando o conceito segundo o qual democracia 
é “governo do povo” “governo em que o povo exerce a sobe-
rania”, “poder nas mãos do povo”. Veja-se que, na palavra 
democracia, de origem grega (Grécia antiga), a mesma da 
democracia, não se vê a palavra partido. 

Os partidos são instituições relativamente novas, primei-
ramente na Inglaterra, criadas por políticos quando o poder 
dos monarcas, que era absoluto, passou a ser dividido com 
o parlamento. Crê-se que, no início, cada um deles represen-
tava, de fato, a vontade de respectiva parcela da população. 
Era humanamente impossível que toda a coletividade pudes-
se debater e decidir, eliminando, assim, suas angústias, con-
quistando melhorias para as condições de vida, buscando o 
desenvolvimento, enfim, trilhando o caminho da evolução do 
povo em todos os aspectos. Os partidos eram então neces-
sários e ouviam os cidadãos, procurando com eles se identi-
ficar, de acordo com seus ideais políticos. Com o passar do 
tempo, a esperteza e a sede de poder a tomar mais espaço 
na mentalidade dos políticos, gradativamente, os partidos in-
verteram a relação, deixando de ouvir o cidadão, para sedu-
zi-lo com suas ideias e se transformar em grupos disputantes 
pelo poder. Do serviço ao povo passaram a se servir do povo! 

Com o povo privado de educação e de muitos outros di-
reitos, bastando dizer que, no Brasil, o direito ao voto só foi 
garantido à mulher mediante a Constituição de 1934, os par-
tidos políticos avançaram e se tornaram os “donos do poder”. 
Esse caráter de agremiações focadas em si mesmas e no 
poder, tendo o povo como mero trampolim, foi denunciado 
por Simone Weil, filósofa francesa, de família judia, em notas 
datadas de 1940, já em pleno avanço das tropas nazistas so-
bre a Europa. Na visão da filósofa, os partidos “são máquinas 
de produzir paixões coletivas; são organizações construídas 
para exercer pressão sobre cada um de seus membros; têm 
como finalidade única produzir seu próprio crescimento.” Ela 
ainda acrescenta: “Graças a essas três características, todo 
partido é totalitário em germe e em aspiração”. Quanto ao 
tamanho aspirado por qualquer partido, Simone Weil deixou 
registrado: “Nunca se conceberá que, em algum momento, 
um partido tenha um número excessivo de membros, de di-
nheiro, de votos.”  

Se é necessário governo, todo e qualquer povo merece 
ser governado por sistema desatrelado de qualquer grupo de 
qualquer natureza, uma vez que governo deve ser sempre 
voltado para o todo, para que seja menos injusto, menos fa-
lho, menos discricionário, mais humano. Para que isso seja 
possível torna-se impositivo que todas as tendências, pre-
ferências e ideais políticos estejam diluídos, na sociedade, 
e não destacados por meio de grupos ou partidos políticos. 
Com a eliminação dos partidos, os agentes políticos passam 
a responder diretamente ao eleitorado que, além de elegê-
-los, passa a fiscalizá-los e destituí-los, em caso de erro grave 
ou pouca produtividade. Se, no passado, não havia como o 
eleitorado acompanhar e cobrar dos políticos, daí a razão 
dos partidos, hoje o atravessamento destes está superado 
por tecnologias que podem colocar o eleitor em contato di-
reto com aqueles. Somente assim poderá o eleitorado influir 
nas discussões e decisões, dentro dos parlamentos, nos 
três níveis. Os parlamentares passarão a respeitar a von-
tade popular, não tendo mais que responder e atender a 
interesses e conveniências de grupos. A oposição, tão des-
tacada como valor da democracia, não se fará entre grupos, 
porém em relação aos assuntos em pauta. O executivo, nos 
três níveis, não mais terá que fazer barganhas para viabili-
zar sua administração.

Partidos políticos já fizeram mal demais à humanidade!

O parto do menino Jesus e a 
situação obstétrica de Ouro Preto

CARTA AOS TEMPOS Mamie Lalie

Natal se aproximando e não 
posso deixar de lembrar dessa Mãe 
escolhida para parir um curador, um 
Mestre, um redentor e salvador....

Viajando no lombo do burro 
com a barriga pronta para parir, bus-
cando em vão um lugar decente de 
descanso. Também imagino o peso 
da responsabilidade de José em ter 
que levar sua família em tão precária 
aventura ….

Ainda mais quando se aproxi-
mou o início das dores, as primeiras 
contrações da bendita parturiente! 
José deve ter buscado ajuda das mu-
lheres que costumavam ajudar outras 
mulheres no seu trabalho de parto. E 
também, como bom companheiro, 
deve ter acompanhado de alguma 
forma esse nascimento... As mulhe-
res, parteiras, comadres e as que hoje 
chamamos doulas (do grego, ‘mulher 
que serve outra mulher’) sempre fize-
ram essa roda em volta da parturien-
te, no aconchego da sua casa, aldeia 
ou tribo....

Com o tempo, as parteiras, que 
eram guiadas pelas leis de Deus e 
da Natureza, conectadas a uma sa-
bedoria ancestral, foram substituídas 
pelo médico, e depois por equipes 
professionais cujo saber se tornou 
restritamente acadêmico. A ciência 
e os homens fizeram uma nova roda, 
mais segura em termo de mortalidade 
infantil e materna, porém mais alheia 
às necessidades emocionais da partu-
riente: O marido não tinha mais seu 
lugar de companheirismo na hora 
das dores, nem as comadres, nem as 
doulas. O ambiente se fez mais tec-
nológico, mais frio, mais desconhe-
cido em um momento de maior vul-
nerabilidade. Enquanto Maria, como 
toda mulher hebreia, deve ter parido 
de joelhos, a nova parturiente se viu 
obrigada a parir deitada (posição su-
pina), para o maior conforto da equi-
pe médica e desconforto dela, contra-
riando a lei da gravidade para receber 
o seu bebê! Essa moda veio com o 
Roi Soleil (Rei Sol), Louis XIV que 
quis ver melhor o nascimento do seu 
herdeiro... Ninguém questionou e 
tampouco perguntou se a mulher se 
sentia a vontade. 

Quando cheguei a Ouro Preto, 27 
anos atrás, com minha barriga quase 
pronta para parir, perguntei para as 

mulheres do vilarejo que me acolheu 
como havia sido o parto delas, a fim 
de ser iniciada aos mistérios do parto... 
Para meu espanto, quase todas essas 
mães tiveram o parto agendado, pa-
ra cirurgia, ou seja, cesariana. Nunca 
havia presenciado aquilo em minhas 
andanças pelo mundo! Apesar de não 
falar português ainda, uma palavra 
me veio logo na mente: “especula-
ção” em cima da coisa mais sagrada: 
dar à luz, parir... Uma grande tristeza 
ao ver o quanto as mães haviam sido 
enganadas com falsos pretextos de 
“falta de dilatação’ agendada! Alguns 
sabem que a intervenção cirúrgica 
paga melhor... Lamentável realidade 
que foi dessacralizando o sublime ato 
do nascimento natural. 

E como se não fosse suficiente, 
essa tamanha corrupção se acom-
panha há anos até o dia de hoje de 
violências obstétricas impensáveis: 
médico que empurra a barriga da 
gestante para acelerar o parto, mano-
bra chamada kristeller, proibida no 
Brasil, que pode matar o bebê, humi-
lhações, procedimentos dolorosos e 
invasivos feitos sem o consentimento 
da parturiente, intervenções medica-
mentosas e cirúrgicas desnecessárias 
e sem explicações, entre tantas outras 
formas de violência física, moral e 
psicológica...

O parto se tornando 
uma maldita sentença?

Uma outra vez, a menina de 17 
anos me disse: “Só não entendi por 
que o médico me amarrou os braços 
na cama. Mas ele que é médico, ele 
que sabe”. A inocência dessa colega 
de aula da minha filha me fez chorar. 
Não tive como dizer que ela havia 
passado por violência obstétrica... E 
por aí vai... A lista é longa infelizmen-
te. Mas pela primeira vez, há poucos 
dias, foi concedida uma audiência 
pública na Câmara de Ouro Preto 
para denunciar os abusos e apresen-
tar possibilidades de legislações que 
visam melhorar a situação geral do 
atendimento às mulheres da cidade. 
Hoje Ouro Preto está a ponto de per-
der seus recursos para maternidade, à 
benefício de Mariana. Por que será?

Se todos os atores envolvidos na 
assistência ao parto, desde os médi-
cos  às técnicas de enfermagem não 
reconsiderarem suas deploráveis ati-

tudes em relação às gestantes, o ou-
ropretano irá criar raízes em Mariana, 
Itabirito, ou mesmo na maternidade 
Sofia Feldman em Belo Horizonte, 
onde eu mesma encaminhei várias 
mulheres ao longo desses anos por 
ser uma rara casa de parto humaniza-
do, gratuita, respeitosa com a mãe e 
seu bebê, que foi acrescentando tera-
pias integrativas como acupuntura e 
massagem durante o pré-natal...

Ouro Preto tem uma ótima equi-
pe de doulas que foram se formando 
e zelando pelo carinho e assistência 
humanizada e que têm muito para en-
sinar sobre os cuidados com a mãe, 
na sua maior intimidade e vulnerabi-
lidade. Chegou a hora dos acadêmi-
cos e técnicos reaprenderem gestos 
simples de cuidados e carinhos para 
com as gestantes, com essas mesmas 
doulas, herdeiras e zeladoras de sabe-
doria ancestral. É hora delas serem 
consideradas, valorizadas e devida-
mente integradas com a equipe de as-
sistência ao parto. A união faz a força. 
E é a força sábia que dá a luz... e não 
o braço pesado que empurra perigo-
samente a barriga de uma gestante! 
Toda mãe merece respeito. 

 Durante anos me perguntei o 
que iria acontecer com essas novas 
gerações nascidas fora do padrão 
natural das leis de Deus e da Nature-
za: Michel Odent, obstetra francês e 
grande defensor da humanização do 
parto alertou sobre os altos índices de 
psicopatia decorrentes desses desvios 
do nascimento. E também deixou seu 
recado: “Para mudar o mundo é pre-
ciso mudar a forma de nascer”.

E para terminar com Maria, Mãe 
do menino Jesus, um dia, eu tive 
uma visão com Ela mostrando um 
bebê dormindo profundamente no 
útero de sua mãe, quando uma mão 
repentina o arrancou daquele sonho e 
o projetou para fora da barriga. Logo 
em seguida, Ela mostrou as cadeias 
cheias de jovens.... Pude entender o 
recado de Maria: Violência obstétrica 
gera violência social.... Tanto com a 
mulher, quanto com a criança. Ficou 
a dica. A segurança pública da cidade 
começa com uma profunda reforma 
do nascimento. 

Portanto cuidado com a semea-
dura para a colheita não ficar amarga.
Feliz Natal (nascimento) para todos!
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Prefeitura decreta “ONDA VERMELHA” em 
Antônio Pereira para criar bloqueio epidemiológico

Proteger a população do distrito, 
reduzir os índices de transmissão e 
evitar a propagação no Município. 
Com esse objetivo a Prefeitura de 
Ouro Preto publicou na última sex-
ta-feira, 03 de dezembro, no Diário 
Oficial, o decreto 6.309, dispondo 
medidas mais restritivas de declara-
ção de “Onda Vermelha”, de acor-
do com o Plano Minas Consciente 
do Governo do Estado, exclusiva-
mente em Antônio Pereira.

O Decreto foi motivado pelo 
significativo aumento dos casos de 
Covid-19 no Distrito ocorrido na 
última semana. De acordo a Secre-
taria de Saúde, dos 70 casos con-
firmados em todo o município de 
Ouro Preto entre os dias 21 e 27 de 
novembro, 27 foram em Antônio 
Pereira, o que corresponde a 38% 
do total.

O decreto tem o prazo de vi-
gência de 14 dias, prorrogáveis 
por mais 14 dias a depender das 
condições sanitárias. Com a nova 
determinação, o distrito está sob 
as regras mais rígidas do programa 
Minas Consciente, criado justa-
mente para regulamentar o funcio-
namento das atividades em cada 
município, conforme as condições 
sanitárias da pandemia.

Confira as principais restrições 
previstas no Decreto:

• Fica determinado no Distrito 
de Antônio Pereira o fechamento 
de todas as atividades comerciais 

das 20:00h às 05:00h, de segunda 
a domingo.

• Fica proibida a comercializa-
ção e a distribuição de bebidas al-
coólicas no período compreendido 
entre as 20:00h e 05:00h.

• Fica autorizada a entrega de 
produtos em domicílio (modalida-
de delivery), exceto bebidas alcoó-
licas, depois do horário estipulado 
para fechamento dos estabeleci-
mentos de que trata o caput. Sendo 
vedada a retirada no local, exceto 
em farmácias e drogarias.

• Os bares, restaurantes, lan-
chonetes e congêneres, não pode-
rão funcionar, na modalidade pre-
sencial, pelo período inicial de 14 
dias, a contar da data da publicação 
do presente Decreto, autorizada a 
entrega de produtos em domicílio 
(modalidade delivery).

• Fica proibido o consumo de 
bebidas alcoólicas em via pública 
no período compreendido entre as 
20h e 5h.

• Fica proibida a realização de 
eventos e quaisquer festas presen-
ciais, em ambientes abertos ou fe-
chados, promovidos por iniciativa 
pública ou particular, de qualquer 
natureza, pelo período inicial de 14 
dias.

• Fica determinada a suspensão 
de todos os alvarás de funciona-
mento de casas de shows e eventos, 
bem como o fechamento de todas 
as atrações turísticas, culturais e na-

turais do Distrito de Antônio Perei-
ra, durante a vigência do presente 
decreto.

• Fica determinada a proibição 
de fechamento de ruas, praças e 
congêneres para fins festivos.

• Ficam suspensas todas as ati-
vidades educacionais, em modali-
dade presencial, exceto as relacio-
nadas aos estágios em saúde, ativi-
dades administrativas e os serviços 
essenciais.

• Enquanto vigorar o presente 
instrumento, a ocupação de hotéis, 
pousadas e demais estabelecimen-
tos de hospedagem fica limitada a 
30% (trinta por cento) de seus alo-
jamentos.

• As academias e centros de 
treinamento não poderão funcionar 
pelo período inicial de 14 (quatorze 
dias) a contar da data de publicação 
do presente Decreto.

• As quadras, campos, ginásios, 
clubes, academias municipais ao 
ar livre e ambientes de prática de 
esportes coletivos deverão ficar 
fechados durante a vigência deste 
instrumento.

• Os salões de beleza, barbea-
rias, clínicas de estética e simila-
res não poderão funcionar durante 
o período de vigência do presente 
Decreto.

• As lojas, estabelecimentos de 
varejo e comércio de produtos não 
alimentícios e similares não pode-
rão funcionar durante o período de 

vigência do presente Decreto.
Os serviços de transporte cole-

tivo urbano deverão funcionar da 
seguinte forma:

• Os ônibus e demais veículos 
de transporte coletivo deverão ope-
rar com até 40% de sua capacidade 
máxima.

• Durante o horário de pico, das 
6h às 9h e das 15h30 às 19h30, de-
verá haver aumento de frota de mo-
do a contemplar a lotação de que 
trata o inciso I desse artigo, de for-
ma a não desassistir a população.

• Os veículos de transporte cole-
tivo deverão circular com as janelas 
abertas, ventilando o ambiente, e 
deverá ser disponibilizado álcool em 
gel a 70% no interior do veículo.

Situação da COVID 
no Município

De acordo com o Boletim Epi-
demiológico divulgado na quarta-
-feira, 1º de dezembro, foram con-
firmados 6.603 casos de Covid-19 
em Ouro Preto, sendo 132 óbitos e 
6.498 recuperados.

O “vacinômetro” da Secretaria 
de Estado de Saúde mostra que no 
Município foram aplicadas 70.448 
vacinas de primeira dose contra 
a Covid-10, 63.304 da segunda, 
3.817 da dose única e 6.871 doses 
de reforço. 93,1% da população es-
tá parcialmente imunizada contra o 
novo coronavírus e 88,7% dos ou-
ro-pretanos recebeu a imunização 
completa.
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Expedição Pedal da fé arrecada doações 
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Biscoitos - Integrais - Orgânicos - Doces - Cachaças  

Frutas Desidratadas - Pimentas - Castanhas

(31) 97203-1769

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

LUCAS PORFÍRIO 

A Expedição Pedal da 
Fé está em seu 5º ano con-
secutivo. Os cinco amigos, 
Jozimar Peixoto, Marconi 
André, Eduardo Fernando, 
Alexandre Oliveira e Júlio 
Ribeiro, irão percorrer 600 
km contínuos, sem dormir, 
de Cachoeira do Campo, 
distrito de Ouro Preto, até o Santuário de Nossa Senhora 
Aparecida. Eles saem nesta sexta-feira, às 12h, do Shopping 
Jardins. “A gente convida as pessoas, quem puder, quem tiver 
disposição, para ir lá fazer uma oração com a gente”, contou 
Jozimar Peixoto.

Nesta edição, os amigos estão arrecadando doações para 
serem distribuídas para famílias carentes de Cachoeira do 
Campo, cadastradas no Centro de Referência da Assistência 
Social - CRAS. Estão sendo recolhidos alimentos, produtos 
de higiene pessoal, brinquedos e contribuições em dinheiro. 
As doações podem ser entregues na FopCar Veículos, até a 
próxima semana ou durante a saída dos ciclistas. O Pedal da 
Fé não possui fins lucrativos e todo dinheiro arrecadado será 
convertido em donativos para as famílias.

Segundo Jozimar, a proposta é unir fé e solidariedade. 
“Nós iremos fazer a entrega no sábado que vem, dia 18, já 
arrecadamos várias cestas. Então, o pedal que a gente já faz 
pela fé, o intuito dele esse ano é, ainda, conseguir conciliar 
em ajudar pessoas, que são as famílias carentes de Cachoei-
ra”, afirmou.

Todo o percurso dos ciclistas poderá ser acompanhado 
através do perfil no instagram @pedaldafeap. “Na saída 
vamos fazer uma transmissão ao vivo. Tem o carro de apoio, 
dirigido pelo Querley, e estamos levando o Otávio, que é um 
fotógrafo convidado.  Ele quer fazer um documentário da 
expedição. [...] O instagram vai estar com o fotógrafo e ele 
vai ter mais tempo para estar administrando e informando 
por onde estamos passando. Vai ser bem legal, quem gosta 
de bike e quem tem muita fé manda positividade para gente, 
para que consigamos chegar até lá”, explicou o ciclista.

A chegada dos cinco amigos no Santuário de Nossa 
Senhora Aparecida está prevista para o final do sábado (11). 
“A gente chega, descansa e no domingo acordamos e vamos 
na missa agradecer por ter chego. E no domingo viemos em-
bora, somos trabalhadores normais e na segunda-feira (13) 
estamos na luta”, finaliza Jozimar.

Arquivo Pedal da FéArquivo Pedal da Fé

Vila Nova Futebol Clube comemora 
10 anos do bicampeonato ouro-pretano

Aconteceu no último domingo 
05/12 a cerimônia em homenagem aos 
10 anos do Bicampeonato Ouro-pre-
tano conquistado pelo Vila Nova de 
Lavras Novas. A festa começou com 
uma partida entre os eternos jogadores 
do Vila (campeões em 2010 e 2011) 
vs. Nova geração de Lavras Novas. A 
partida festiva contou com a presença 
de um grande público e terminou com 
o placar de 2x0 para os jogadores eter-
nos. Os gols foram marcados pelo ca-
misa 17 Lucas Dutra (Luquinhas) e o 
camisa 20 Armênio, ambos jogadores 
que fizeram parte dos títulos no início 
da década passada. Após a partida, 
aconteceu uma linda festa em home-
nagem àqueles que fizeram parte da 
conquista do histórico Bicampeonato.

O campeonato de futebol muni-
cipal de Ouro Preto é um dos mais 
tradicionais do interior de Minas. O 
Vila, além de conquistar o Bi, quebrou 
uma hegemonia de quase 30 anos dos 
times da sede. Pra quem não lembra, as 
conquistas foram:

2010 contra o Cruzeiro do Alto da 
Cruz no caldeirão da barra lotado. E 
2011 contra o Tabajaras no campo de 
Lavras Novas com a torcida lotando tudo ao seu redor.

Armênio Júnio, jogador que fez parte da equipe na época 
dos títulos e atual membro da diretoria do Vila Nova F.C, co-
mentou sobre a importância de celebrar esse momento: “Ce-
lebrar esses títulos é celebrar o amor e a união que o futebol 
pode proporcionar. O Vila é um patrimônio de Lavras Novas 
e de Ouro Preto, sua torcida é uma riqueza da raiz do futebol 
amador. Como não se apaixonar por toda história que o Vila 
Nova construiu? Muita gente não sabe, mas as conquistas vie-
ram depois de muita determinação e confiança de muitos que, 
a partir do título da 2ª divisão em 2007, não abandonaram o 
time nos campeonatos seguintes da 1ª divisão em 2008 e 2009 
e, com a chegada dos reforços em 2010 e 2011, a recompensa 
veio e o troféu máximo do futebol ouro-pretano subiu a Serra 
de Lavras Novas. Quando cheguei ao Vila em 2008, através de 
um convite do eterno técnico e multicampeão pelo Vila, senhor 
Noca, logo senti que estava em um ambiente diferente, onde 
o respeito, a amizade e o amor pelas cores vermelho e branco 
eram contagiantes. Daí em diante eu nunca mais deixei de amar 
o Vila Nova e tenho orgulho de fazer parte dessa história. Só 
temos a agradecer cada um que fez parte dessa memória e con-
tribuiu para essa celebração. Viiiiiiiiilaaaaaa!!!”.

O evento homenageou pessoas e entidades que fizeram par-
te da história dos mais de 50 anos do Vila Nova Futebol Clube. 
Receberam as placas de homenagens os jogadores, comissão 
técnica e diretoria da época, como o saudoso técnico do Bicam-
peonato, Sr. Noca e o eterno presidente, Sr. Sérgio Pitbull, além 
de representantes da animada torcida do Vila Nova, como a 
Luana, o bolão e o João Paulo. 

Como comentou Sérgio PitBull: “Foram grandes conquis-
tas há 10 anos e é um prazer muito grande poder reencontrar 
nossos velhos amigos, nossos velhos e eternos jogadores e foi 
com muita satisfação que nós fizemos esse evento em come-
moração ao bicampeonato. Agradecemos o apoio da Liga Es-
portiva Ouro-pretana, Secretaria de Esportes e aqueles que nos 
apoiaram, a Pousada Carumbé, ao Ítalo da F.C.A. e ao Restau-
rante da Janete e da Cláudia. Parabenizamos, também, a todos 
da diretoria atual e em breve, se Deus quiser, poderemos fazer 
mais eventos como esse”.

“O Vila Nova Futebol Clube é um exemplo de que através 
do futebol, podemos unir gerações e marcar a história da nos-
sa comunidade. Parabéns ao Vila Nova Futebol Clube e viva a 
Nossa Senhora dos Prazeres, padroeira do time e de toda Lavras 
Novas”, finaliza a diretoria.
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Feira do Produtor é inaugurada 
em Cachoeira do Campo

Câmara realiza 
Moção de Aplausos

valdetebraga@yahoo.com.br

O mês do NatalO mês do Natal

AMENIDADESValdete 
Braga

Com o mês de dezembro chegam os preparativos para a data 
mais importante do ano, o Natal.

Dentro de nossas limitações humanas, cada pessoa tem a sua 
própria percepção da data, alguns se sentem felizes, outros se en-
tristecem com lembranças, alguns aguardam ansiosos o dia 25, 
outros não, mas é fato que, de uma maneira ou de outa, a data 
mexe com todos nós.

Que bom seria se todos se sentissem bem, em paz e agradeci-
dos, mesmo com lembranças tristes! Todos nós temos problemas, 
todos já passamos ou estamos passando por alguma dificuldade. 
A vida não é perfeita, mas é Graça e como toda Graça deve ser 
reverenciada. 

Este ano especificamente, quando atingimos 20 meses de 
uma pandemia que ceifou tantas vidas e enlutou tantas famílias, 
é compreensível o sentimento dos que se entristecem e não se 
sentem com ânimo para comemorar, mas é preciso lembrar que a 
data não representa uma festa qualquer, não se trata de baladas 
ou shows, ainda que muitos a comemorem assim.

Não precisamos e nem devemos festejar o Natal com alarde. 
Quem o faz é livre para isto, claro, mas não é este o sentido da da-
ta. A palavra “festa”, no caso, não é sinônimo de algazarra, gritaria 
ou cervejada. Aliás, não deveria ser em situação nenhuma, mas 
em outras situações, é questão de escolha. No Natal, essa escolha 
não deveria existir.

Natal é a comemoração mais democrática que existe, porque 
ela independe de situação econômica ou social. Em uma mesa 
farta ou em um jantarzinho simples, regada a vinhos caros ou a um 
suco de laranja, o sentido é o mesmo. 

Para quem não pode, mesmo da maneira mais simples, reali-
zar ou participar desta “festa”, existem outras formas, que dispen-
sam qualquer tipo de gasto financeiro ou acompanhamentos. O 
Natal pode ser comemorado com uma oração, não custa nada, 
representa muito e tem o mesmo significado do que a mesa mais 
farta do mundo.

Diante do quadro de pandemia, a situação atual, em compara-
ção com o ano passado, melhorou muito, mas ainda não chegou 
ao normal. Muitos querem crer que acabou, e o quadro de “tudo li-
berado” aguça esta visão, mas isto não muda a realidade, por mais 
que a distorçam. Estamos muito, muito melhor mesmo do que o 
ano passado, e tomara continuemos melhorando sempre mais, até 
isto tudo acabar de verdade, mas ainda não acabou, infelizmente.

Até lá, sigamos, cada um, em sua realidade, comemorando o 
Natal. 

Lembremo-nos de que, alegres ou tristes, realizados ou decep-
cionados, ricos ou pobres, em uma mansão ou em um casebre, o 
aniversariante nasceu por todos nós.

A abertura contou com a participação da Banda União Social
LUCAS PORFÍRIO 

Os moradores de Cachoeira do 
Campo, distrito de Ouro Preto, e 
região poderão desfrutar semanal-
mente de produtos de origem local. 
No dia 04 de dezembro, foi inaugu-
rada, na Praça do Artesão, a Feira 
do Produtor, que acontecerá todos 
os sábados das 07h30 às 12h30.

Neusa Santiago é feirante há 
cinco anos, ela e suas duas filhas 
vendem produtos como geleias, li-
cores e doces, que fazem parte da 
tradição e negócio de sua família. 
Para ela, a Feira do Produtor é uma 
possibilidade de crescimento. “As 
pessoas precisam escoar os produ-
tos delas. Os moradores, produtores 
daqui precisam colocar os produtos 
em evidência. A feira é uma oportu-
nidade para isso”, completou. 

“É maravilhosa essa iniciativa 
da prefeitura, da EMATER de abrir 
esse espaço aqui em Cachoeira do 
Campo. É bom para comunidade e 
para nós que somos produtores ex-
pormos nossas criatividades, tanto 
na culinária, quanto no cultivo e na 
arte, coisas da cultura local”, afir-
mou Richard Silva, que é natural 
do Rio Grande do Sul e mora em 
Ouro Preto desde 2015.

Segundo a prefeita interina, 
Regina Braga, que ficou à frente 
do executivo municipal até segun-
da-feira (06) e inaugurou a feira, 
esse é um momento de muito or-
gulho e felicidade, uma forma de 
valorizar o cidadão e a cidadã do 
campo. “A Prefeitura está aqui pa-
ra abraçar essa ideia. Além de co-
mermos alimentos mais saudáveis, 
estamos gerando emprego e renda, 
valorizando o trabalho do artesão e 
do homem do campo. [...] Estamos 
começando hoje em Cachoeira do 
Campo e tenho certeza de que será 
um sucesso [...]. É a Prefeitura va-
lorizando a agricultura familiar, ge-
rando emprego e renda no campo. 
[...] Viva o homem do campo, viva 
as mulheres do campo”, explicou.

Regina contou, também, que 
a prefeitura tem o objetivo de ini-
ciar a Feira do Produtor em Santa 
Rita de Ouro Preto e em Antônio 
Pereira, além de seguir apoiando 
as feiras que já acontecem na sede 

Josilaine Costa

Ane Souz

do município. De acordo com o 
secretário de Agropecuária, Fabrí-
cio Gonçalves, “a principal pauta 
da Secretaria Agropecuária era a 
valorização da agricultura familiar, 
do pequeno produtor. Ao pensar 
na agricultura familiar precisamos 
extrapolar os limites das proprieda-
des. É pensar nos mercados, ir além 
do mercado institucional, que são 
as chamadas públicas”. 

Até o momento, a Feira do Pro-
dutor é composta por 14 feirantes. 
O único pré-requisito para se tor-
nar expositor é ser produtor rural, 
devendo os interessados entrar em 
contato com a Secretaria de Agro-
pecuária. Fabrício explicou, ainda, 
que a Secretaria, em um convênio 
com a EMATER, realiza um traba-
lho de extensão junto aos produto-
res. “Quando o produtor convoca 
uma visita técnica, a gente disponi-

biliza o técnico para fazer o acom-
panhamento do sistema produtivo, 
da questão das possibilidades de 
mercado. Para fazer esse contato 
basta ligar no (31) 3559-3210 e so-
licitar o agendamento”.

Além de possibilitar a venda 
dos produtos, a feira evidencia as 
questões culturais do morador da 
zona rural de Ouro Preto. O ve-
reador Vantuir Antônio da Silva, 
que é morador de Cachoeira do 
Campo, ressaltou que a feira é uma 
indicação da Câmara Municipal e 
um compromisso de campanha do 
Prefeito em valorizar os produtores 
e artesãos da região. “É um projeto 
piloto, que talvez no futuro tenha 
uma praça de alimentação, seja um 
espaço de convivência. [...] Nós te-
mos diversos produtores que preci-
sam ser valorizados e a feira é um 
caminho para isso”, completou. 

LUCAS PORFÍRIO 

Na tarde da última segunda-
-feira (06), a Câmara Municipal de 
Ouro Preto realizou a sessão solene 
para entrega de Moções de Aplau-
so 2021, que homenageia pessoas 
e entidades que realizam atividades 
em prol da comunidade ouro-preta-
na. Ao todo, foram 30 homenagea-
dos, indicados pelos vereadores.

“Parabenizar a todos os agra-
ciados e dizer que é uma honra 
muito grande para Casa Legislativa 
homenagear essas pessoas que se 
destacam. [...] Muitos mereciam 
estar aqui, mas foram esses que 
se destacaram. [...] Continuem 
fazendo o bem [...], isso é muito 
importante. [...] Que cada dia vo-
cês possam fazer mais para o seu 
semelhante”, contou Luiz Gonzaga 
do Morro, presidente da Câmara 
Municipal.

Dentre os homenageados es-
tavam os funcionários públicos 
da limpeza do município de Ouro 
Preto, representados por Alvino 
Miguel de Souza, Carlos José Bo-
nifácio e Leandro Antônio de Sou-
za. “Gostaria de agradecer, é uma 
honra imensa estar presente aqui 
na Câmara Municipal. [...] Sem-
pre vou recordar da homenagem. 
[...] Agradeço aos vereadores, aos 
presentes. Não tenho nem palavras, 
só emoção”, afirmou um dos repre-
sentantes.

Também, foi homenageada a 
Escola Municipal René Gianetti, 

pelo excelente desempenho no Ín-
dice de Desenvolvimento da Edu-
cação Básica (IDEB), onde obteve 
a maior nota entre todas as escolas 
de Ouro Preto. “ A gente fica mui-
to feliz quando vem o reconheci-
mento de fora, de outra instituição. 
Isso tudo acontece porque a nossa 
comunidade é unida, a família está 
junto com a escola o tempo todo. 
Nós somos muito agraciados por 
isso. [...] Eu só tenho que agradecer 
toda a comunidade escolar e toda a 
equipe da escola. A equipe da esco-
la é forte, ela é firme, independente 
de quem esteja na direção”, contou 
Magna Maria da Silva Araújo, que 
é diretora da escola e estava repre-
sentando a instituição.

A sessão solene de entrega das 
moções de aplauso está disponível 
no canal do YouTube da Câmara 
Municipal de Ouro Preto. Wesley de Souza

(31) 98489-7530

ATENDIMENTO
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Conservação de vias públicas e 
sinalização continua em pauta 
na Câmara de Ouro Preto

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

R. Padre Rolim,1406 
São Cristóvão 
Ouro Preto

Flores Flores 
& Moda& Moda

(31)98650-4605

Durante reunião realiza-
da nesta terça-feira (07), fo-
ram aprovados documentos 
solicitando reparos, melho-
rias estruturais e sinalização 
em diversas vias do Municí-
pio.

A Indicação nº 634/2021, 
de autoria do vereador Regi-
naldo do Tavico (Republica-
nos), solicita providências à 
Prefeitura e à Secretaria Mu-
nicipal de Obras para a exe-
cução emergencial de uma 
operação de tapa buracos na 
rua Conselheiro Quintiliano, 
no Bairro das Lages, uma vez 
que que os buracos existentes 
no local estão danificando os veículos e aumentando o risco de 
acidentes. 

Tendo em vista a situação do trânsito próximo à Cooperouro 
e ao supermercado BH, a Indicação nº 637/2021, de autoria do 
vereador Matheus Pacheco (PV), solicita à Secretaria Municipal 
de Defesa Social, através da OuroTran, para que sejam tomadas 
providências urgentes em relação a sinalização no local, de modo 
a evitar transtornos e possíveis acidentes.

De modo a atender à solicitação dos moradores, a Indicação 
nº 639/2021, de autoria do vereador Zé do Binga (PV) e encami-
nhada à Secretaria de Obras e Urbanismo, requisita a construção 
de muro de contenção na Avenida Lima Júnior, com acesso à rua 
Rodrigo Silva, à qual também necessita de reparos no corrimão, 
uma vez que as fortes chuvas danificaram o local, ocasionando 
risco de deslizamentos, insegurança e desconforto aos transeun-
tes.

No mesmo sentido, o Requerimento nº 527/2021, também de 
autoria do vereador Matheus Pacheco e igualmente encaminhado 
à Ourotran, requer a realização de uma reunião conjunta com a 
Delegacia de Polícia Civil no intuito de buscar soluções para o 
trânsito da Rua Alfa no bairro Bauxita que está sobrecarregado no 
período da manhã e tarde devido a vistoria veicular na delegacia.

Objetivando garantir melhores condições de tráfego na re-
gião, a Representação nº 421/2021, de autoria do vereador Júlio 
Gori (PSC), solicita ao Departamento de Edificações e Estradas 
de Rodagem de Minas Gerais (DER-MG) o alargamento da MG 

129, bem como a sinalização e a construção de um trevo de aces-
so ao Distrito de Antônio Pereira.

Conforme o vereador, o distrito convive com um alto risco de 
acidentes automobilísticos por conta da precariedade dos acessos, 
assim como pela falta de sinalização adequada no centro urbano. 
Assim, como a rodovia estadual corta o distrito, gerando um flu-
xo diário e intenso de veículos que circulam no local, é necessá-
rio a duplicação e construção do trevo e as devidas sinalizações, 
visando a proteção e a preservação das vidas dos condutores e 
passageiros.

Considerando as reclamações dos moradores que utilizam 
a via diariamente, o Requerimento nº 528/2021, de autoria do 
vereador Renato Zoroastro (MDB) e encaminhado à Secretaria 
Municipal de Obras e Urbanismo, solicita informações sobre as 
obras na estrada que dá acesso aos distritos de Lavras Novas, 
Santo Antônio do Salto e ao subdistrito da Chapada, uma vez que, 
desde o início das obras, parte da estrada, principalmente entre 
o trevo da MG-129, que dá acesso aos distritos, se encontra em 
péssimas condições de tráfego.

A Representação nº 420/2021, de autoria do vereador Ma-
theus Pacheco, solicita que a Saneouro refaça o calçamento da 
Rua do Campo, no distrito de Lavras Novas.

Já a Indicação nº 636/2021, de autoria do vereador Alessan-
dro Sandrinho (Republicanos), solicita à Secretaria Municipal 
competente a possibilidade de melhorias no calçamento da rua 
Santa Rita, no bairro Alto da Cruz.

Natal Solidário Cooperouro tem 
primeiro sorteio neste sábado

Os primeiros coope-
rados contemplados pela 
promoção Natal Solidário 
Cooperouro serão conhe-
cidos neste sábado, 11 de 
dezembro. Serão sorteados 
10 vales-compras no valor 
de R$500, cada.

A apuração ocorrerá às 
18h, no Hall da Cooperouro 
e poderá ser acompanhada 
pelo Instagram da Coope-
rativa (@cooperouro) e pe-
lo Facebook do Jornal Voz 
Ativa (@jornalvozativa).

Para participar do pri-
meiro sorteio, é necessário 
depositar os cupons na urna 
até às 17h30. A cada R$100 
em compras, a partir de 15 
de novembro, o Cooperado 
ganha um cupom para con-
correr. 
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URT F.C. promove 
carreata de Natal

O Unidos do Ranca de Terça (URT) vai realizar no dia 19 de dezembro, às 
13h, a sua segunda carreata de natal. Por isso, o time de futebol amador está re-
colhendo doações de balas e doces, para distribuir para as crianças. A carreata do 
URT sairá do campo do Oratório, em Cachoeira do Campo, e percorrerá todos 
os bairros do distrito. 

De acordo com Samuel Moreira, diretor de Marketing do URT, “a proposta 
da carreata é trazer um pouco de alegria para as crianças. No ano passado, foi 
pouco depois que a gente obteve o Coiotão, que é o mascote do time. É um 
personagem que as crianças gostam muito. Alinhado ao natal, com o papai noel, 
a gente teve a proposta de unir o time e torcedores para arrecadar balas, doces e 
distribuir para essas crianças”.

Ainda, o diretor explicou que irão montar “surpresinhas”, além das balas 
que o papai Noel passa jogando para as crianças. “A gente está aceitando as 
doações até o dia 16, para que dê tempo de montarmos as lembrancinhas. Quem 
quiser contribuir, o ponto de coleta é na empresa Elétrica Inconfidentes, bem 
no centro de Cachoeira do Campo, fica na Praça Coronel Ramos, número 16, 
Centro. É só entregar para algum dos funcionários”.

Aqueles que desejarem, ao invés de doar balas e doces, podem realizar doa-
ções em dinheiro, através do pix: CPF- 12110463627, Rodrigo da Silva Moreira, 
presidente do time. A equipe irá utilizar a quantia arrecadada para complementar 
as guloseimas que faltarem. Ao final, o URT vai prestar conta de como o di-
nheiro foi gasto. “Quero deixar um convite para que quem não puder contribuir, 
possa ir na carreata. É algo muito significativo para gente e para as crianças, algo 
que o dinheiro não paga”, finaliza Samuel.

Lions Cachoeira e 
Lions Itabirito, de mãos 
dadas, abraçam a 
Casa de Recuperação 
N. S. do Silêncio

Na manhã deste domingo, dia 05, o Lions Clube de Cachoeira do 
Campo e o Lions Clube de Itabirito fizeram a entrega das doações (ítens 
de higiene pessoal, gêneros alimentícios, travesseiros, cobertores e mate-
riais de limpeza) na já tradicional Campanha de arrecadação para a Casa 
de Recuperação Nossa Senhora do Silêncio, que acontece desde o ano 
2000. Os membros dos Clubes (denominados Leões) foram recebidos pe-
las irmãs que coordenam o trabalho da casa, as quais destacaram o grande 
volume de itens arrecadados. Houve, então, um momento de oração em 
agradecimento aos clubes que coordenaram a campanha, extensivo aos 
doadores e demais colaboradores. Houve também um breve pronuncia-
mento do 2° VDG CL Paulo Xavier, Presidente do Lions Clube de Ca-
choeira do Campo e do CL Welby Gurgel, Presidente do Lions Clube de 
Itabirito, onde ambos destacaram a parceria nesta ação que acontece há 20 
anos, reafirmando o grande prazer em servir e a ajudar ao próximo, senti-
mentos sempre presentes nas ações do Lions Internacional.

Saneouro realiza reuniões com 
representantes da Prefeitura, da 
Câmara e de entidades de Ouro Preto

Além de mostrar os investimentos da empresa, os encontros também 
trataram de um programa de capacitação gratuito em parceria com o Senai

Superintendente, Cleber Salvi, o supervisor comercial da Saneouro, Wellington Batista de Oliveira, reuni-
dos com o secretário municipal de Desenvolvimento Social, Habitação e Cidadania, Edvaldo César Rocha

A SANEOURO, concessionária 
responsável pelos serviços de água e 
esgoto em Ouro Preto, tem buscado 
cada vez mais se aproximar da popu-
lação ouro-pretana da sede e dos 12 
distritos e prestar um atendimento ca-
da vez melhor para os moradores. A 
semana passada foi intensa, com visi-
tas às unidades da empresa e reuniões 
com representantes da Prefeitura de 
Ouro Preto e de entidades que atuam 
no município.

Entre as propostas discutidas, es-
tá a formação de uma parceria entre a 
SANEOURO, o Senai e a Prefeitura 
de Ouro Preto para oferta de cursos 
de capacitação gratuitos de encana-
dor e atendente. O modelo de cur-
sos em parceria com o Senai já tem 
alcançado ótimos resultados para a 
própria equipe da SANEOURO e a 
ideia é estender a oportunidade para 
pessoas interessadas nessa formação 
no município de Ouro Preto.

A secretária de Planejamento e 
Gestão, Crovymara Batalha, entende 
a relevância da capacitação, especial-
mente por não gerar custos ao muni-
cípio, apenas a seção de um espaço 
para ocorrerem as aulas. Com isso, os 
representantes da empresa também 
se reuniram com o secretário munici-
pal de Desenvolvimento Social, Ha-
bitação e Cidadania, Edvaldo Rocha, 
para que o processo seletivo seja feito 
via Sistema Nacional de Empregos 
(Sine), órgão vinculado à pasta. Em 
breve, a Prefeitura de Ouro Preto e 

a SANEOURO divulgarão detalhes 
sobre os cursos e as inscrições, que 
devem totalizar 50 vagas, na primeira 
etapa da parceria.

Outro ponto importante discutido 
refere-se ao apoio dos Centros de Re-
ferência de Assistência Social (Cras) 
quanto à divulgação da Tarifa Social 
para famílias de baixa renda, que têm 
direito ao benefício. Para ser incluído 
no auxílio, é necessário se enquadrar 
em alguns requisitos: O morador 
deve estar classificado com a tarifa 
residencial e ser inscrito no Cadastro 
Único para programas sociais do go-
verno federal, com a renda familiar 
mensal per capita menor ou igual a 
meio salário mínimo nacional; con-
sumo médio de energia elétrica deve 
ser de até 100Kwh/ por mês; após a 
hidrometração, o consumo não pode-
rá exceder a 20m³ de água.

Parceiras e apoios
O apoio a instituições sociais que 

atuam no município também está 
entre as propostas da SANEOURO. 
Representantes da empresa conhece-
ram, por exemplo, as instalações e o 
trabalho prestado pela Apae de Ouro 
Preto. Atentos às demandas e suges-
tões para futuras parcerias e projetos.

A SANEOURO tem cumprido 
seu compromisso de prestar servi-
ços de qualidade ao ouro-pretano e 
expandir sua atuação para se integrar 
cada vez mais ao município. Nesse 
sentido, também foi realizada uma 
reunião com a secretária municipal 

de Turismo, Indústria e Comércio, 
Margareth Monteiro, para iniciar 
mais uma parceria com foco nos 
colaboradores da empresa dentro do 
calendário natalino.

Para 2022, a empresa já firmou 
alguns apoios importantes. A Fun-
dação Aleijadinho será contemplada 
com R$85 mil. Via Lei Federal de 
Incentivo ao Esporte, o projeto Brin-
cando na Praça receberá o aporte no 
valor de R$270 mil para realização 
de atividades no município de Ouro 
Preto. Outro repasse a ser destacado 
é a doação ao Fundo da Infância e da 
Adolescência (FIA) de Ouro Preto no 
montante de R$180 mil.

 A concessionária tem buscado 
se aproximar cada vez mais da popu-
lação de Ouro Preto a fim de firmar 
parcerias como essas e mostrar os 
investimentos e as melhorias efetua-
dos nos serviços de água e esgoto no 
município.

Nova ETA Itacolomi
Entre os investimentos apresen-

tados na reunião da Câmara Legisla-
tiva está a revitalização completa da 
Estação de Tratamento de Água Ita-
colomi. A unidade abastece 50% dos 
imóveis da sede, o que corresponde a 
mais de 22 mil moradores, atendendo 
aos bairros: Alto da Cruz, Antônio 
Dias, Bauxita, Caminho da Fábrica, 
Jardim Itacolomi, Lagoa, Morro do 
Cruzeiro, Nossa Senhora das Dores, 
Nossa Senhora do Carmo, Padre Fa-
ria, Santa Cruz, Vila Aparecida, Vila 
dos Engenheiros, Vila Itacolomi e 
Vila Operária.

A SANEOURO já investiu mais 
de R$900 mil na unidade, o que ga-
rante mais disponibilidade e maior 
qualidade, segurança e regularida-
de no fornecimento de água para os 
moradores atendidos por essa ETA. 
Novas intervenções ainda serão feitas 
na estação em 2022, com a injeção de 
mais de R$400 mil.

Sobre  a  SANEOURO
A SANEOURO é um consórcio 

formado pelas empresas GS Inima 
Brasil e MIP que, desde janeiro de 
2020, é responsável pela prestação 
dos serviços de água e esgoto da ci-
dade histórica mineira de Ouro Preto, 
reconhecida como Patrimônio Cul-
tural da Humanidade pela Unesco. 
Com 74 mil habitantes distribuídos 
por 12 distritos além da sede, o prin-
cipal no município é universalizar os 
serviços de saneamento básico, já 
que o município conta com um dos 
mais antigos sistemas de água e esgo-
to do Brasil, criado em 1890.
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Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

A CIDADE 
E EU
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CDC: poderoso CDC: poderoso 
instrumento do consumidorinstrumento do consumidor

A CIDADE 
E EU

INFORME-SE, adverte Jornal Oficial do Senado, sobre a credibili-
dade dos fornecedores e prestadores de serviço. O Código de Defesa 
do Consumidor, (CDC), determina que os órgãos públicos de defesa do 
consumidor tenham uma listagem para consulta pública, de fornecedo-
res reclamados.

“EXIJA orçamento por escrito, com a forma de pagamento, o tem-
po de execução do trabalho, o tipo de material usado e detalhes do que 
será feito. O orçamento do trabalho tem validade de dez dias, a partir da 
data de recebimento. Não faça acordos verbais. Inclua no contrato tudo 
o que for acordado. Exija sempre a nota fiscal, recibos e o termo de ga-
rantia. E guarde-os. Ao reclamar, faça-o por escrito e guarde uma cópia.

Confira quais as exigências para cancelamento ou rescisão, antes 
de fechar contrato. O cancelamento de assinaturas ou serviços deve 
ser feito por escrito para que tenha validade legal. Não pague pelo ser-
viço antes da execução ou da entrega do produto. Dê uma entrada e 
pague o restante depois. Todos os produtos ou serviços devem apre-
sentar informações claras e completas, em português, com característi-
cas do produto, ingredientes utilizados, preço, prazo de validade, nome 
e endereço do fabricante e eventuais riscos que possam oferecer à saú-
de e segurança do consumidor. Não compre se a embalagem estiver 
danificada. O consumidor não é obrigado a fazer compras “casadas”, 
como por exemplo, comprar mais de um produto quando apenas um 
é necessário.

Cuidado, mudança na embalagem pode trazer mudança no peso. 
Compras pela Internet, Correios ou pelo Telefone, também estão sujei-
tas às regras do Código de Defesa do Consumidor. O comprador tem 
sete dias para devolver o produto, sem ônus. Guarde a propaganda do 
serviço, verifique se há endereço e telefone do fornecedor e imprima 
passo a passo toda a transação feita pela Internet. O pagamento via 
boleto bancário é um comprovante bem seguro”.

O cobrador não pode expor o devedor ao ridículo, como por exem-
plo, fazer cobranças no local de trabalho. O Procon auxilia na renego-
ciação das dívidas. O prazo para você reclamar por problema em pro-
dutos ou serviços é de trinta dias para bens duráveis, como alimentos, 
por exemplo, e de novena dias para produto ou serviço durável, como é 
o caso dos eletrodomésticos.

A CARTILHA de Orientação ao Consumidor, relativa à Publicidade, 
comporta, entre outras, esta pergunta: “Como o consumidor deve agir 
se for vítima de propaganda enganosa? Publicidade enganosa é aque-
la que contém informações falsas sobre o produto ou serviço, quanto 
à característica, quantidade, origem, preço, propriedade e omissão de 
dados essenciais. Caso o consumidor seja vítima, terá o direito de exigir 
o cumprimento de tudo o que foi anunciado, conforme os artigos 30 e 
35, inciso I, do Código de Defesa do Consumidor. Para isso, o cidadão 
deverá procurar o Procon mais próximo de sua residência e formular 
uma reclamação, tendo em mãos todos os materiais que comprovem a 
propaganda enganosa como, por exemplo, folhetos, fotos, vídeos, fol-
ders, encartes e tudo mais que comprove essa propaganda enganosa” 
(Vinícius Carvalho, pág. 18).

Agricultores e produtores 
rurais participam de 
capacitações em Itabirito

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Agricultura, Pecuária e Abastecimento, 
em parceria com a Emater-MG e com a Associação de Produtores da Agricultura Familiar de 
Itabirito - Apafi, promoverá até 14 de dezembro uma série de capacitações para agricultores fa-
miliares e pequenos produtores locais anteriormente beneficiados com a instalação de estufas.

Abordando a temática do associativismo, a primeira capacitação foi realizada no dia 30 
de novembro, no Hotel Fazenda Caco de Cuia, e contou com a participação de 20 produtores. 
Além dessa capacitação, estão previstos cursos de produção em sistema de cultivo protegido 
e manejo agroecológico, no dia 7 de dezembro, e de colheita e comercialização de hortaliças, 
no dia 14. “Os treinamentos consistem em uma das fases de capacitação dos agricultores para 
aquisição de informações sobre como usufruir e aproveitar de forma sustentável e com o maior 
potencial econômico a exploração das estufas para a produção de hortaliças e geração de empre-
go e renda”, destaca o secretário de Agricultura, Pecuária e Abastecimento, Rainer Cardoso.

Agricultura, Sociedade e Segurança Alimentar
As capacitações 

contemplam as ações 
do projeto Agricultura, 
Sociedade e Segurança 
Alimentar. O projeto é 
uma parceria entre Prefei-
tura de Itabirito, Emater, 
Adesiap e Apafi visando 
incentivar a agricultura 
familiar no município e 
alavancar a retomada da 
produção agropecuária 
pós-pandemia.

Câmara de Itabirito moderniza sistema 
de transmissão

Os cidadãos que acompanharam online a reunião 
ordinária da Câmara Municipal de Itabirito na noite 
dessa segunda-feira (06) se depararam com uma novi-
dade. O Legislativo Municipal adquiriu um novo sis-
tema de transmissão, com três câmeras Full HD, com 
rotatividade de 350º e zoom digital de 20 vezes, pas-
sando a transmitir as reuniões com mais qualidade de 
som e imagem. Além de uma mesa com capacidade de 
controlar as câmeras de forma remota. 
 Agora, os internautas poderão assistir quando um 
vereador estiver com a palavra. Anteriormente, o sis-
tema de transmissão contava apenas com uma câmera 
focada na mesa diretora. “Este era um pedido da po-
pulação, para que eles pudessem acompanhar não só o 
áudio, mas, também as imagens durante as reuniões”, 
explicou o presidente da Câmara Municipal, Léo do 
Social.
 Será possível acompanhar toda a movimentação do 
plenário, o que proporciona maior transparência ao pro-
cesso legislativo. “As transmissões foram de extrema 
importância neste período pandêmico. São uma nova 
forma de acompanhar as reuniões e vieram para ficar. 
Tenho certeza de que, a partir de agora, mais pessoas 
vão acompanhar as reuniões. Investir na transmissão é 
investir na democracia”, afirmou Léo.
 As reuniões são transmitidas ao vivo pelo canal do 
YouTube da Câmara Municipal de Itabirito, todas às se-
gundas-feiras, às 19h30.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Em evidência: O jovem Cristian Luiz Cruz, 
psicólogo da empresa BRG. Sempre atuante e 
participativo, ele vem se revelando como lide-
rança positiva do poder jovem de nossa terra.

Caputira: César Caputira, proprietário da loja de material de cons-
trução no Bairro Praia, mostrou todo seu conhecimento através da 
comunicação e vivência do dia a dia no programa História Viva. Seu 
hobby é pescaria e seu lema é valorizar nossa Itabirito, principalmen-
te o parque comercial, onde já é destacado na região. César é gente 
de expressão na região dos Inconfidentes.
Culinária: A Ita Multiplace, sob o comando de Telmo Gomes Pe-
reira, conta com uma equipe de trabalho de alto nível e a chef Naia 
vai se destacando na região com um tempero criativo e bem ao gosto 
dos apreciadores da culinária mineira.
Tênis: Guilherme Felipe, filho de Edilaine e Eliezer Felipe, que re-
side no condomínio Marinella no bairro Matozinhos. Tenista e cur-
sando universidade na capital mineira, vai se destacando com seu 
talento nas quadras e cordialidade na forma de fazer amigos.
Domingo: O Lions Club de Cachoeira do Campo e o Lions de Itabi-
rito, de mãos dadas, cumpriram a missão de entregar itens de higiene 
pessoal, gêneros alimentícios, travesseiros, cobertores e material de 
limpeza para a campanha tradicional em benefício da Casa de Re-
pouso Nossa Senhora do Silencio. Parabéns aos presidentes Paulo 
Xavier (Cachoeira do Campo) e Welby Gurgel (Itabirito) e toda a 
equipe leonina pela iniciativa, que segundo o leão Rodrigo Espigão, 
acontece desde o ano 2000.
Natal solidário: Neste natal, colabore com o futuro de uma criança 
doando material escolar. Maiores informações Cindsed 35611217. 
As celebrações natalinas despertam o melhor em nós. Ao incentivar 
a educação de nossas crianças, estamos prestando um grande servi-
ço, principalmente àqueles menos favorecidos.
Recordando: Em 5 de dezembro de 1981 formavam-se as primei-
ras turmas da escola CETEITA (Centro Tecnológico de Itabirito). 
Foram jovens formandos em mecânica e eletrotécnica. Sob o co-
mando dos professores: Grego e Eduardo português, Silvionê geo-
grafia, José Francisco química, e Luís Roque física. O CETEITA te-
ve importância fundamental na formação de jovens de nossa cidade 
em preparação para o mercado de trabalho.
Por onde anda? O pastor Admilson Ribeiro. Foi candidato a verea-
dor e está sempre atento aos anseios de nossa comunidade. Sempre 
cordial e participativo, Admilson Ribeiro é gente de expressão na 
região dos Inconfidentes.
Festa da Cohab: Domingo dia 12, os moradores do Bairro Cohab e 
adjacências realizam a tradicional festa da comunidade com direito 
a cerveja, churrasco, caipirinha e música do DJ Boy MG. Participe!
Para refletir: Dê a quem você ama: Asas para voar, raízes para vol-
tar e motivos para ficar. (Dalai Lama).

R. José Araújo Dias, 10 
São Cristóvão
3552.0032
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Congraça-
mento: Fun-
cionários da 
Especialidades 
Médicas cele-
braram o ano 
de bons servi-
ços prestados 
a comunidade, 
com uma festa 
de confraterni-
zação embala-
da pelos senti-
mentos de gra-
tidão e união, 
com direito a 
pacote de co-
mida de boteco 
no espaço Jef 
Smoke, rega-
da a cerveja 
gelada e muita 
alegria.

Vale é acusada de uso inapropriado 
de terreno em Itabirito

Há 15 anos uma família de 
Itabirito luta na justiça contra a 
mineradora Vale. A denúncia é de 
que houve apropriação indevida de 
um terreno, por parte da empresa. 
Trata-se do local denominado 
“Retiro da Prata”, de propriedade 
dos herdeiros de Margarida Mor-
gan da Costa, que fica ao lado do 
Pico Itabirito. Em 2006, um dos 
onze herdeiros vendeu sua parte 
do Retiro da Prata para a empresa 
MBR, sem comunicar à família. 
No mesmo ano, segundo os outros 
herdeiros, a Vale adquiriu o contro-
le acionário da MBR. 

De acordo com os relatos, no 
ano de 2012, a Vale iniciou uma 
obra de 2,5 km de extensão, apro-
ximadamente, denominada “Canal 
do Nery” no local. Neste mesmo 
ano, o herdeiro Gilberto Costa Xa-
vier, em visita à propriedade, pre-
senciou o que estava sendo feito. 
“Tomei um susto, era um pesadelo. 
Avistei dentro da propriedade: ca-
minhões, tratores, acampamentos, 
estação de energia elétrica, estra-
das, um verdadeiro canteiro de 
obras”, contou. 

Conforme informou a família, 
a mineradora havia invadido parte 
do terreno que não era de sua pos-
se, uma vez que ela havia compra-
do 1/11 (um onze avos) de toda a 
propriedade. “A Vale compra 1/11 
e usa o terreno todo [...]. Ela tomou 
conta do nosso terreno, estragou 
ele todo usando para benefício pró-
prio", afirmou Ângela Franca Ro-
drigues, que é uma das herdeiras. 

Diante do ocorrido, Gilberto 
e a família ajuizaram uma ação 
possessória na 1ª Vara Cível da 
Comarca de Itabirito, processo nº 
0036856561181303191. Em mar-
ço de 2012 os herdeiros tiveram a 
reintegração de posse do terreno 
garantida. Mas, a justiça permitiu 
que o Canal do Nery continuasse 
na propriedade.

Após a reintegração, em 2018 
a família contratou a empresa 
Meneghen Mineração e Geologia 
para fazer a avaliação do terreno 
de 72 hectares. O laudo, expedi-
do pelo geólogo Antônio Carlos 
Meneghen, apontou que o terreno 
valia 10 vezes mais do que a famí-
lia estava pedindo pelas 10 partes. 
Ainda, segundo a família, o terreno 
tem capacidade de exploração até 
2050. 

Então, o advogado dos her-
deiros do Retiro da Prata, Tiago 

Louzada Gontijo, realizou uma 
reunião com a mineradora, para 
que ela pudesse fazer uma oferta 
pela propriedade e assim finalizar 
o processo. Mas, segundo a famí-
lia, a Vale ofereceu um valor muito 
abaixo do que foi avaliado pela 
propriedade. 

Ainda, de acordo com Gilber-
to, a mineradora fechou o acesso 
ao terreno. “Nós temos que entrar 
por outro lugar. Se hoje nós quiser-
mos ir ao terreno não temos aces-
so. Estou pedindo aos advogados 
que entrem com uma ação pedindo 
o nosso acesso. Eu quero entrar 
pela porta da frente, não está certo 
termos que entrar em nossa pro-
priedade pelos fundos”, disse. 

Segundo Gilberto, a obra do 
Canal do Nery desvalorizou a 
propriedade e agora o terreno tem 
serventia apenas para a Vale, uma 
vez que ficou inutilizável. Os dez 
herdeiros já são idosos e contam 

que estão cansados da briga ju-
dicial. “Aguardamos um acordo 
justo e digno com a Vale o mais 
rápido possível. Buscamos a inde-
nização pelo uso da terra durante 
todo o período da posse ilegal pela 
mineradora e uma indenização por 
danos morais”, finaliza o herdeiro 
que ajuizou a ação. 

O LIBERAL entrou em 
contato com a Vale para que a 
mineradora pudesse se posicionar 
diante da denúncia. Em nota, a 
mineradora informou que: “a ques-
tão está atualmente judicializada. 
Importante destacar que a implan-
tação do canal do Nery seguiu re-
comendações técnicas de auditoria 
ambiental para escoamento de 
água pluvial, evitando carreamento 
de sedimentos ao manancial que 
abastece Itabirito e região. Buscan-
do sempre o bom relacionamento 
com os condôminos do imóvel 
citado, a Vale esclarece, ainda, que 
apresentou, à época, propostas para 
aquisição da área”.

Av. Queiróz Jr. 706/Praia - 561.3108/3561.1669
R. Mar. Floriano Peixoto,617/Boa Viagem - 3561.1586 
R. Francisco Carvalho,446/São José - 3561.3448
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Prefeitura de Mariana 
informa sobre o 
funcionamento do novo 
Programa Auxílio Brasil

Projeto Ouvidoria na Escola 
é lançado em Mariana

Reconhecimentos e homenagens marcam 
solenidade Presidente Pedro Aleixo
Cerimônia agraciou dez personalidades do ramo jurídico do país

MARCELLA PONTES
Lívia Maria e Eduarda Dias

No último sábado (27), realiza-
mos a Solenidade Presidente Pedro 
Aleixo, homenageando personalida-
des do ramo jurídico e que possuem 
papel fundamental no desenvol-
vimento da nossa cidade, estado e 
país. A cerimônia, instituída pela Lei 
nº 3.130, tem o propósito de resgatar 
à memória os valores éticos, morais 
e cívicos do Sr. Pedro Aleixo, per-
sonalidade marianense, advogado, 
jornalista, professor e político de 
grande expressão e importância.

Para Ronaldo Bento, Presiden-
te da Câmara dos Vereadores de 
Mariana, “é uma honra e privilégio 
termos um Presidente da Repúbli-
ca nascido em nossa cidade. Isso 
é uma responsabilidade para cada 
homenageado e cidadão marianen-
se”, destacou.

Representando todos os agra-
ciados, o Desembargador Sr. Pedro 
Aleixo Neto, ressaltou: “Fiquei 
muito honrado com o convite para 
ser orador nessa oportunidade. Ma-
riana para mim e minha família tem 
um significado muito especial. Meu 
avô, Pedro Aleixo, aqui nasceu, no 
distrito de Bandeirantes, e sempre 
teve pela sua terra natal um carinho 
muito especial, e esse carinho ele 
passou para seus filhos e netos. Pa-
rabenizo a todos os homenageados! 
Essa festa, para mim, tem um sig-
nificado muito importante, porque 
honra e lembra a memória do meu 
avô, um carinho que apenas uma 
cidade, um povo da envergadura, 
grandeza e nobreza de Mariana e 
dos marianenses poderia nos dar”.

Para nós, a cerimônia reafir-
ma os compromissos que temos 
em promover a igualdade social, a 
justiça e a paz. Defendendo a liber-
dade e a democracia, guiados pelo 
exemplo do Presidente Pedro Alei-
xo, homem de muitas virtudes e sa-
beres. Que tantos valores se somem 
à contribuição social de cada um, 
para que Minas Gerais e o Brasil os 
reconheçam!

Quem foi Pedro Aleixo
Pedro Aleixo, nascido em Ma-

riana, no dia 01 de agosto de 1901, 
foi advogado, jornalista, professor 
e político brasileiro, tendo sido o 
16º Vice-Presidente do Brasil, en-
tre 1967 e 1969. Ele foi impedido 
de tomar posse da Presidência da 
República pela Junta Governativa 
Provisória. Foi também Deputado 
Estadual, Deputado Federal e Mi-
nistro da Educação no governo do 
presidente Castelo Branco. Se po-
sicionou contra a edição do AI-5, 
chegando inclusive a elaborar uma 

revisão da constituição de 1967, a 
fim de restaurar a legalidade. Como 
Vice-Presidente da República, foi o 
último nesta condição a exercer a 
presidência do Senado Federal. Fa-
leceu na cidade de Belo Horizonte, 
em 03 de março de 1975, deixando 
saudades, memórias e uma biogra-
fia invejável que inspira a todos que 
conhecem a sua trajetória.

Confira a lista dos agraciados:
- Desembargador Antônio Car-

los de Oliveira Bispo
- Desembargador Dirceu Wal-

Lívia Maria e Eduarda Dias

Lívia Maria e Eduarda Dias

lace Baroni
- Desembargador Flávio Ba-

tista Leite
- Desembargador Geraldo Do-

mingos Coelho
- Desembargador José de Car-

valho Barbosa
- Desembargadora Juliana 

Campos Horta
- Desembargadora Valéria Ro-

drigues Queiroz
- Juiz Federal Mário de Paula 

Franco Júnior
- Juiz de Direito Jair Francisco 

dos Santos
- Juíza de Direito Marcela Oli-

veira Decat de Moura.

DAISY SILVA

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Desenvolvimento Social 
e Cidadania, informa sobre o novo Auxílio Brasil. O programa foi regulamenta-
do através do decreto nº 10.852, de 8 de novembro de 2021, pelo Governo Fede-
ral e é destinado às famílias em vulnerabilidade social, que eram beneficiárias do 
extinto Bolsa Família, com um reajuste de 20% nos valores pagos.

As famílias que já eram beneficiárias do Bolsa Família não precisam reali-
zar nenhum cadastro ou atualização para ter direito ao Auxílio Brasil, exceto nos 
casos que tiverem mudado de endereço, alterado a composição familiar e renda, 
ou que estejam com o cadastro desatualizado há mais de dois anos. Para receber 
o benefício, poderão utilizar o cartão do Bolsa Família ou o Cartão Cidadão que 
já possuem.

Para ter direito ao programa, as famílias devem possuir inscrição no Ca-
dastro Único, atualizado há pelo menos dois anos, e renda per capita abaixo de 
R$200,00 tendo a presença de algum membro da família com idade entre 0 e 
21 anos, ou renda per capita abaixo de R$100,00 sem a presença de crianças ou 
adolescentes/jovens na família.

Para realizar novo cadastro ou atualizar os dados no CadÚnico é necessário 
ter em mãos: RG, CPF, comprovante de residência (quando tiver), título de elei-
tor e carteira de trabalho de todas as pessoas que moram na residência. Através 
do Aplicativo "Meu CadÚnico", os interessados podem checar se já possuem 
cadastro e se estão dentro do perfil para recebimento.

Ressaltamos que as famílias inscritas no Cadastro Único não recebem o 
pagamento de forma automática do Auxílio Brasil, primeiramente é realizada 
análise dos dados e seleção pelo Governo Federal para ser autorizado o recebi-
mento.

CÍNTIA SOARES

A Prefeitura de Mariana, por meio da Controladoria Geral, juntamente 
com a Ouvidoria Municipal, anuncia o lançamento do Projeto Ouvidoria na 
Escola. A iniciativa, em parceria com a Secretaria de Educação, tem como 
objetivo aproximar a comunidade escolar da administração pública, tornan-
do-se o principal canal e forma de transparência entre ambos.

Segundo a equipe responsável, serão disponibilizados computadores 
nas escolas, no qual os alunos e seus responsáveis, além de toda a comu-
nidade local, poderão encaminhar solicitações, reclamações ou sugestões e 

também acompanhar o andamento 
da ouvidoria no site.

Como participar
A Ouvidoria na Escola será pa-

ra toda a Rede Municipal de Ensino 
e a equipe da Secretaria de Educa-
ção e Controladoria Geral, junta-
mente com a Ouvidoria Municipal 
oferecerão auxílio para as escolas.

Canais de atendimento:
As ouvidorias podem ser enca-

minhadas pelos seguintes canais:
Site: ouvidormunicipal.com.br
Telefone: 0800-444-0010
WhatsApp: (31) 98799-0828

   Aplicativo: Ouvidoria Municipal
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Câmara de Mariana aprova Lei 
que institui o Dia Municipal da 
Mulher na Política

Prefeitura de Mariana inaugura sala odontológica em Cláudio Manuel
KARINA PERES 

Na última terça-feira (07), a 
Prefeitura de Mariana, por meio 
da Secretaria de Saúde, inaugurou 
a sala de atendimento odontológi-
ca “Efigênia Ferreira dos Santos”, 
localizada na Unidade de Saúde 
Básica de Cláudio Manuel. A ação 
visa atender uma antiga demanda 
dos moradores do distrito e faz par-
te de uma série de intervenções da 
administração pública municipal 
que buscam ampliar a estrutura e 
adequar a Assistência Primária em 
Saúde, a fim de garantir atendimen-
to de qualidade para toda popula-
ção.

O evento contou com uma 
grande participação dos morado-
res de Cláudio Manuel, que além 
de reconhecerem a importância da 
sala de odontologia, também vie-
ram prestigiar a homenagem feita à 
dona Efigênia Ferreira dos Santos, 
que era parteira e ajudou mais de 50 
mulheres a darem à luz no distrito. 
Elisângela Castro, neta da homena-
geada, falou sobre a importância do 
momento. “Eu fiquei muito surpre-
sa, porque as pessoas que deram a 
sugestão e escolheram o nome da 
minha avó e eu só tenho a agrade-
cer. Quando a gente homenageia 
pessoas simples, é muito marcante. 
A minha palavra aqui hoje é grati-
dão e a comunidade também agra-
dece porque Cláudio Manuel hoje 
está sendo lembrado pela adminis-
tração pública”, declarou.

A coordenadora da odonto-
logia, Vânia Godoy, ressaltou o 
desejo e necessidade que a popu-
lação tinha em ter o atendimento 
no distrito. “É muito gratificante 
ver esse tanto de gente aqui, isso 

mostra como realmente existia essa 
necessidade de ter o atendimento 
odontológico. É bom saber que es-
tamos trabalhando por uma coisa 
que a comunidade está buscando. 
Eu queria agradecer a todos que 
tornaram isso possível e dizer que 
o que a comunidade precisar, pode 
contar comigo”, afirmou Vânia.

O prefeito interino, Juliano 
Duarte, falou sobre a importância 
da saúde bucal na qualidade de 
vida das pessoas. “Antes, os mo-
radores tinham que se deslocar até 
Águas Claras ou até Mariana, e às 
vezes não conseguiam fichas e nem 
atendimento. Agora isso mudou, 
porque a saúde bucal é importan-
tíssima, faz parte de uma qualidade 
de vida melhor, sem um tratamento 
adequado pode causar outros pre-
juízos para a saúde. Aqui em Cláu-
dio Manuel teremos dentista toda 
semana à disposição da comunida-
de”, disse o prefeito. 

Mais investimentos 
para Cláudio Manuel

Durante a inauguração, o pre-
feito também anunciou que serão 

realizados mais investimentos no 
distrito. Sendo eles: o asfaltamen-
to da rua Tanquinho e a cobertura 
da quadra e vestiários da escola de 
Cláudio Manuel. “Já estamos na fa-
se interna da prefeitura, agora vem 
o processo de licitação, que já está 
em andamento, e bem no início do 
próximo ano já vou dar a ordem de 
serviço, porque esse distrito merece 
o destaque que está tendo”, con-
cluiu Juliano. 

KARINA PERES 

Os vereadores da Câmara Municipal de Mariana aprovaram na tarde 
desta segunda-feira (06), o projeto de lei que institui a data de 24 de fevereiro 
como o Dia Municipal da Mulher na Política. A PL, que foi aprovada por 
unanimidade entre os membros da casa, é de autoria de Sônia Azzi (DEM), 
a única vereadora da Câmara de Mariana.

A vereadora autora do projeto explicou que a proposta tem o objetivo de 
promover debates sobre o tema, colaborando para aumentar o engajamento 
e a participação das mulheres na política. “Hoje na política a mulher é taxada 
com um olhar de machismo, mas eu acredito que essa mudança vai aconte-

cer, e eu vou lutar por isso. Lutar 
para que mais mulheres busquem 
ser candidatas. Hoje, entre 15 ve-
readores, nós temos somente eu 
de vereadora mulher, nós podería-
mos ter muito mais, por isso nós 
precisamos valorizar elas na polí-
tica, e esse projeto vem para isso”, 
disse Sônia.

Conscientes da importância 
da lei, os outros vereadores da 
casa parabenizaram Sônia pela 
iniciativa. “É muito importante 
nós termos mulheres na política, e 
a gente observa a dificuldade que 
é de ter mulheres se candidatando. 
É importante esse projeto para que 
ele proporcione esse engajamento 
das mulheres, mostrando a im-
portância delas estarem ativas na 
política e nas ações do dia a dia 
em prol da população de Mariana. 
Fico muito feliz de poder votar 
esse projeto”, afirmou o vereador 
Maurício da Saúde (Avante).

Ronaldo Bento (PSB), presi-
dente da Câmara, também ressal-
tou os benefícios de promover um 
debate sobre o tema. “Eu parabe-
nizo a vereadora pela proposta. Na 
minha concepção, o Brasil vem 
quebrando barreiras em relação 
à luta das mulheres por direitos 
equiparados ao dos homens. Nós 
já fomos governados por uma 
mulher, isso foi um avanço mui-
to grande, e mostra que o lugar 
da mulher é onde ela queira estar. 
A propagação da mulher, não só 
na política, mas em toda gestão 
pública e privada é muito impor-
tante. E eu acredito que esse pro-
jeto, junto com outras ações, pode 
trazer mais mulheres para esse 
meio”, declarou o presidente.
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BODE ZÉ

Diante do presumivelmente mal-informado, tupiniquim, ainda 
que não autorizado, costuma recomendar, até mesmo ordenar 
que aquele faça isso ou aquilo, afirmando ser regra ou imposição 
legal. Foi assim que muitas pessoas se apressaram em trocar sua 
cédula de identidade, em anos recentes. Advogados, bancários, 
policiais e até mesmo titular de cartório cobravam nova cédula, 
sob a alegação de que ela já teria superado a marca dos dez 
anos. Acontece que a cédula de identidade atual não tem tem-
po de validade, não importando que o portador seja um ancião e 
o documento datado de sua adolescência. Projeto chegou a ser 
aprovado na Câmara Federal, há alguns anos, determinando a 
validade de dez anos, mas foi vetado pela presidência da Repú-
blica, por não ter sentido a alteração, em razão de, àquela altura, 
estar em andamento estudos para a implantação da carteira única, 
nacional. Nada mudou, porém os mais realistas que o rei continua-
vam a fazer tutu aos incautos, dizendo que o documento podia 
ser recusado e tororô e tororó. Pessoas simples, com medo ficar 
mal perante a lei, gastaram seu suado dinheiro na troca da cédu-
la, mas agora o governo federal põe fim à mistificação. Ninguém 
tem que trocar a atual cédula por outra igual, mais nova, porque 
o documento já sendo unificado, a começar do estado de Santa 
Catarina. A nova carteira poderá conter num chip todos os demais 
documentos pessoais, além de dados como tipo do sangue, doen-
ças crônicas, deficiências. Segundo informações colhidas, a nova 
cédula terá como chave o número do CPF, que consta do registro 
de nascimento, a partir de 2018 e não pode se repetir. Ó caras 
pálidas! Parem de atazanar a vida de cidadãos com essa história 
de que o documento tá caduco, pois a caduquice está em outras 
cabeças! Quando vier a nova, ninguém precisará correr para tro-
car, porque a velha continuará a valer, enquanto não for trocada. A 
nova carteira, sim, terá validade limitada em vinte anos.

Fim da lorota da Fim da lorota da 
identidade vencidaidentidade vencida

Vereadores de Mariana se posicionam 
contra a realização do carnaval no município

KARINA PERES

Durante a reunião da Câmara 
Municipal de Mariana, realizada 
nesta segunda-feira (06), o vereador 
e presidente da casa, Ronaldo Bento 
(PSB), apresentou um requerimento, 
direcionado às Secretarias de Cultu-
ra e Saúde do município, buscando o 
posicionamento da Prefeitura sobre 
o carnaval 2022 em Mariana. Após a 
leitura do documento, outros verea-
dores pediram a palavra e afirmaram 
ser contra a realização da festa no 
município.

O vereador Maurício da Saúde 
(Avante), foi um dos que se posicio-
naram contra e explicou que a maio-
ria dos seus eleitores também são 
contrários à realização da festa. “O 
povo está se fazendo essa pergunta 
todos os dias, por meio de uma re-
de social, eu questionei a população 

se eles eram favoráveis ou não ao 
carnaval, e a maioria é contra. Es-
se requerimento é importante para 
que nós possamos dar uma resposta 
concreta para a população. Temos a 
nova variante, a gente ainda não sabe 
sobre uma possível quarta onda. Eu 
gostaria que não tivesse, em respeito 
a segurança da população”, afirmou 
o vereador.

Do mesmo modo, Pedro Salete 
(Cidadania) afirmou ser contra e su-
geriu outro uso para a verba do mu-
nicípio destinada ao carnaval. “Eu 
tenho uma esposa cantora, que sofre 
com os impactos da pandemia, mas 
mesmo assim eu sou contra a reali-
zação do carnaval. Antônio Pereira 
que é próximo daqui, já está na onda 
vermelha. Além disso, temos turistas 
que vêm de fora, trazendo aglome-
rações. E caso não tenha mesmo a 
festa, eu gostaria de pedir que o po-

der público doasse parte da verba aos 
artistas de Mariana, porque aí seria 
uma boa ação para essas pessoas”, 
disse Pedro.

O vereador José Antunes 
(MDB) afirmou que o momento não 
está favorável para que o carnaval 
aconteça. “Nós temos que evitar, 
porque a doença começou a voltar 
de novo, temos que nos prevenir. O 
momento não é de festa, mas sim de 
se resguardar”, declarou. Do mes-
mo modo, os vereadores Ediraldo 
Ramos (Avante), Marcelo Macedo 
(MDB), Manuel Douglas (PV) e 
Ricardo Miranda (Republicanos), 
também pediram a palavra e se de-
clararam contra o carnaval de 2022 
em Mariana.

O autor do requerimento agra-
deceu o posicionamento dos verea-
dores e também se declarou contra 
a realização da festa. “Eu agradeço 
aos vereadores que contribuíram 
manifestando suas opiniões, e acre-
dito que ela vai ser muito importan-
te na hora que o prefeito for assinar 
sua deliberação. Hoje os dados não 
são favoráveis, e esse requerimento 
é justamente para que o prefeito se 
debruce sobre ele e analise a situa-
ção. Portanto, também me manifesto 
contrário à realização do carnaval 
com o objetivo de proteger a inte-
gridade física da nossa população. E 
vamos cobrar uma política pública 
para tentar minimizar os impactos 
para os comerciantes”, afirmou Ro-
naldo.

O requerimento foi aprovado e 
encaminhado para as secretarias ci-
tadas acima. 


